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◇二学期が始まりました。 

〈二学期も笑顔あふれる楽しい学校にするために，頑張っていきます〉 

二学期が始まり，学校に子どもたちの元気な声が戻ってきました。始業式での子どもたち

は，日焼けしたせいか，一回りたくましくなったよ

うに感じました。休み中は，大きな怪我や病気，事

故の連絡もなく，全員元気に夏休みを過ごせたこと

をうれしく思います。 

始業式では，学年ごと代表者計８名が，夏休みの

思い出や二学期に頑張りたいことを発表してくれま

した。とても立派な発表であり，特に３年生以上は

みんな原稿を見ることなく，自分の言葉で発表する

ことができていて素晴らしいと思いました。 

私の方からは，二学期が始まった北海道で，２年生の女の子が亡くなるという痛ましい事故

にも触れながら，「主体的に行動できるようになってほしい」という趣旨の話をしました。 

二学期には，運動会をはじめたくさんの行事があります。子どもたちは行事の成功に向けて

精一杯がんばろうという気持ちが大きいと思いますし，その気持ちや行動はとても尊いもので

す。しかし，そのためには，健康であることが欠かせません。寝不足だったり，体調不良だっ

たりすると，思わぬ事故に繋がることがあります。周りの大人もいろいろとアドバイスします

が，大事なのは，自分で意識して行動するということです。自分の健康，そして，自分の命

は，自分で守るという意識を持って，過ごしてほしいことを伝えました。 

先生に言われたことをきちんと行う力も大事ですが，自分で考えて実行していくということ

もできるようになっていくと良いと思います。これは，健康管理についてだけでなく，勉強や

日常生活でも同じです。 

主体的に行動する力は，これから生きていく上でもとても大事な力です。少しずつでも意識

して生活していってほしいと願っています。 

 

◇PTA奉仕作業へのご協力ありがとうございました。 

二学期が始まって最初の日曜日（８月２７日）に PTA 奉仕作業を行いました。 

当日は，朝から良い天気で早朝にもかかわらず，とても暑い中での作業となりました。敷地

的にはそんなに大きくはないのですが，体育館のワックスがけや校庭・校舎周りの除草，樹木

の伐採と隅々まで丁寧に作業をしていただきました。２時間近く作業をしていただくととも

に，運動会のテント運び等の準備にもご協力いただき，本当にありがたかったです。 

軽トラで学校林に草木を捨てに行くときに同乗したお父さんと話をする機会があり，家庭の

様子なども伺うことができて，作業とは別に有意義な時間を過ごすこともできました。 



保護者の皆様とは，「子どもたちのために」という共

通目標を持って，今後も力をあわせて教育活動を行って

いきたいと考えております。 

奉仕作業へのご協力，本当にありがとうございまし

た。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

◇本年度の運動会について 

 〈基本的な考え方〉 

昨今の教育現場の状況やこれからの学校の在り方を考える中で，運動会の実施方法について

検討を行い，スリム化を図ると同時に，子どもたちの活動をメインとする方向で目的を絞り，

一人一人が輝く運動会となるよう取り組んでいきたいと考えております。 

 〈実施日時〉 
９月３０日（土曜日） ９時から１２時の午前中開催（参観者の人数制限は行いません。） 

 〈テーマ決定〉 

９月６日（水）に代表委員会が開かれ，運動会に向けての話し合いが行われました。私は都

合で，６日は学校にいなかったのですが，翌日７日に児童会執行部の６年生３名が校長室を訪

れ，代表委員会で決定した運動会のテーマや理由，取り組みについて報告をしてくれました。 

わざわざ報告に来てくれたこともうれしいですし，やる気にあふれた表情で取り組みについ

て語る姿を見て，とても頼もしくも思いました。きっと，すばらしい運動会になると確信しま

した。令和５年度 大和小大運動会のテーマは以下のように決定しました。 

☆子どもたちの活躍 

にご期待ください。 『皆(みんな)が主役 心を一つに 勝利をめざせ』 

【大和小のよいところコーナー】 

☆４年生の主体的な行動（朝の掃除開始） 

９月７日の昼休みに４年生が全員で校長室を訪れました。 

何事か起こったのかと心配しましたが，「自分たちに，朝， 

掃除をさせてほしい」という，とてもうれしいお願いでした。 

５月の学校だよりで紹介した通り，５年生が朝，曜日を決 

めて自主的に玄関の掃除をしてくれているのですが，その姿 

を見てきた４年生が，道徳で学んだことをきっかけとして，自分たちも５年生のように来校

者に気持ちよく学校に来てもらうため，そして自分たちも気持ちよく生活するために学校の

掃除をしたいと申し出てくれたのです。 

上級生の姿，そして，道徳で学んだ内容から，自分たちで考え，話し合い，全員一致でこ

の活動をすることを決めたとのことでした。また，掃除の場所や分担等もすべて自分たちで

決めたと話してくれました。二学期の始業式で話した「主体的に行動する」をさっそく実施

してくれたことをとてもうれしく思いました。 

良き伝統が受け継がれていると思いますし，自分たちで気づき，考え，実行していく姿勢

を今後も大切に育てていきたいと思います。 


